平成31年2月定例教育委員会 会議録

1 開催期日 平成31年2月26日(火)

開会 午前 9時57分

閉会 午前11時02分

2 開催場所 役場 2階 会議室

3 出席者名 教育長 布 施 東 雄

委 員(教育長職務代理者) 原 田 光 雄

委 員 宮 下 静 子

委員 不二井 悟 史

委 員 北川 えい子

局 長 菅 谷 吉 晴

局参事 泊 昌 司

次 長 朝 倉 恵 子

4 議 件

協議第4号 区域外就学について

協議第5号 区域外就学について

5 議事の経過について

事務局の進行により、前会議録の承認を得た後、教育長から、町総合教育会議についての報告、臨時の 県教育長会議についての報告、町立志のつどいについての報告、穴水小学校・向洋小学校「6年生を送る 会」についての報告があり、会議録署名員に原田委員及び宮下委員を指名し、承認されました。

審議に入り、協議第4号及び第5号について説明があり、質疑応答が行われ、決定されました。 次に、3月の定例教育委員会の開催期日を3月28日(木)午前9時と決め、閉会しました。

2月 定例教育委員会議事録

- 教育長報告 -

おはようございます。春が駆け足でやってくるようで、今年の夏もものすごく暑くなるのではないかと 思うことと、天候異変でほとんど雨が降っていないので水不足が心配されますが、元気でやっていきたい と思います。

後ほどお話いたしますが、年度末に町総合教育会議をもちましょうということで、いろいろな案件がたくさんありますが次年度の予算に反映されています。エアコンについては3月の補正予算で取り組むということになっています。詳細は後でお話するといたしまして、そういう案件について町長から指示を受けるというのでなく、事務局を預かっていますのでその詳細を町長にお話をしていろいろな案件に対応していく話し合いをと思っています。後ほど日程等につきましてお話させていただきますので、よろしくお願いいたします。

2月もあっという間に終わりました。

2月5日に県の臨時の教育長会議がありました。案件は、教員の多忙化改善のために、 県も全市町教育 委員会をとおして学校に校務支援システムというものを入れて日々の先生方の業務の改善に役立ててい こうということになりました。校務支援システムというのは、学校のいろいろな成績処理や指導要録やそ の業務を一括してコンピュータで管理するというものです。もちろん児童生徒の名簿やそういうものも入 ってくるということになりますが、たとえば通知簿などは各市町それぞれですが、それらの書式を統一し てコンピュータに入れておかないと、各学校ごとに入れるとなるとお金もかかるし手間もかかるというこ とになります。統一してやりましょうということになりますと、それをまとめなくてはならない。次年度 4月から研究委員会なるものを教育長会でもって、その対応のやり方についてまとめていこうということ になりました。白山市の松井教育長が中心となって県下6市町から代表を出してその地域ごとにまとめて いくというのですが、もちろん県からもいろいろなアンケートや調査物があります。それらの報告の書式 も県でまとめて統一しようということで、かなり時間がかかるのでしょうけれど、1年間かけてそれを効 率的にやっていく体制を作ってから入れていこうということになりました。もちろんもう入れている市町 が1、2あるようですが、これが最初にメーカーが作ったものを使っていたのですが、それをその市町の あった形に変えようとするとシステムの改修費にまたお金がかかるということがありまして、恒久的にず っと使える物の形を県として統一してやってそれから導入しようということになりますので、次年度すぐ という訳にはいかないのでしょうけれど、それを取りまとめるのに少し時間がかかるということです。ち なみに奥能登の代表の教育委員会として能登町教育委員会が奥能登を取りまとめて県へもっていって、県 下全体でそれをどんな形にするか決めていくという仕事から初めていくというようになるのだと思いま す。私の想像ですが、たとえば中学校は科別で各教科の先生方から成績が出てくるのですが、それを各教 科の先生が自分の持っているコンピュータからそれをそこに入れておけば、それが本部のところにいって 各教科の点数が一度に出てくるというようにして時間短縮にもなるし、まとめやすいのだろうと思います。 そんなシステムが校務支援システムということです。そういうことを決めるために、すごくお金のかかる 話ですので県はなかなか承知しなかったのですが、金沢市のようにたくさんの学校があるところでは何十 億とかかるシステムになるので、この際それをまとめてやろうということになりました。

2月7日には皆さんにも出席していただきましたが町立志のつどいがありました。村中校長先生の息子 さんが、県の採用試験で体育の先生に合格しているのですが、たいへんいいお話を聞かせてくださいまし た。

先日2月22日に、穴水小学校と向洋小学校で午前と午後に6年生を送る会がありました。1年間の成長の跡が見られた大変いい会だったと思いました。 以上です。

- 議事 -

事務局長 協議第4号及び第5号「区域外について」説明

教 育 長 お認め願えればと思います。よろしいでしょうか。 次に、その他「いじめ・不登校について」です。

朝 倉 次 長 (詳細説明)

教 育 長 何かご意見、ご質問等がごいませんでしょうか。 よろしいでしょうか。

不二井委員 いじめのアンケートは年に何回かするのでしたか。

朝倉次長はい。学期ごとに行っています。

教 育 長 ストレスチェックを行っているのですが 重篤なストレスを受けた病的な先生は一人もいなかったです。特に穴水中学校はいい状況です。やはり学力も上がってよい方向に学校が回っているというそういうことなのかと思っていますし、昨年から続けて多忙化改善のためにどれだけ残業しているかという調査をしているのですが、今年の後半から、大きく減りまして、文科省は月45時間程に抑えなさいという方針を出しましたが、穴水町では99%クリアしているという状況になってきました。県下のデータでも減ってきており、やり方次第でそういうようになっていくのだと思います。ネックになっている指導主事訪問のやり方も、来年度からA訪問をフルにして1学期に、B訪問をライトにして2学期に、3学期はC訪問という形にしていくということです。

原田委員 C訪問は手を上げないとないということですね。

教 育 長 ある程度は若い先生方が多いのでその部分は少しは必要なのかと思います。若手育成が課題と なっています。

はい。では、次に3月の行事予定です。総合教育会議も含めて説明願います。

事務局長 (3月行事予定について説明)

総合教育会議は、勝手ではございますが町長と調整させていただきまして日程を決定させていただきましたこと、ご了承願います。

その前に当初予算概要を口答で説明させていただきます。3月1日から町議会定例会が開催さ

れます。まだ議決されておりませんが、教育委員会の主な事業についてご説明させていただき ます。

(詳細説明)

教 育 長 エアコンは全国的なので資材がなかなか入りにくいかと思います。

原田委員 教室には全部入るのですか。

事務局長 はい。特別教室含めて全部に入ります。

宮下委員 エアコンを配置していただき、命に関わる暑さが心配されましたが一安心です。 そこでトイレなのですが、児童生徒はいいのですが、防災面から高齢者が使用するということ で全部洋式にできないのですか。

事務局長 和式を1つ残して洋式にしました。和式は中には洋式の人が座ったところに座れない子どもがいるということで残しました。1つしか残していないので災害時は対応できると思います。

原田委員 私も以前は和式を1つ残せばいいと思いましたが、最近は全部洋式でもいいかとも思っています。

事務局長 総合教育会議は、3月25日(月)午後3時からです。

教 育 長 行事について何かありませんでしょうか。 では、3月の定例教育委員会の日程ですが。

事務局長 例年は定例教育委員会を開催してから年度末に臨時教育委員会を行っていたのですが、事務局の異動も出てから少し遅い日程で定例教育委員会を開催できればと思いますが。

(日程調整)

教 育 長 では総合教育会議は、3月25日(月)午後3時から行います。

次回定例教育委員会は、3月28日(木)午前9時から行います。

よろしくお願いいたします。

他にありませんか。

3月に入りましたら、議会定例会と平行して各学校の卒業式がございますが、よろしくお願いいたします。

以上、これで定例教育委員会を終わりたいと思います。

以上

穴水町教育委員会会議規則	(昭和 31	年教育委員会	規則第2号)	第 15	条第2項の	り規定により、	署名する。

会議録署名員	
元武拟者为日	

教 育 委 員	
---------	--

教育委員